

国家あげての玉城県政つぶしに反転攻勢

宏
城
(沖縄在住)

6月18日 辺野古座

り込みは2004年4

月19日からボーリング

調査阻止をする為に辺

野古のオジーやオバ

達が座り込んでから

7千日を迎えました。

当日は辺野古浜テント

で集会がおこなわれ

ました。

新たな決意で「勝つこ

とは、あきらめないこ

と」を合言葉に参加者

をしていました。

議員も増やすはずです。は誓いました。

3、私達は、今を生

る全県41市町村から30

市町村(9月18日現在)

108人の議員が参加

しています。

4、有志の会の行動指針

5、有志の会は那覇・沖

縄・名護・宜野湾市な

ど11市の市議も多数参

加しています。

5、私達は、県民の

行動指針

6、23沖縄慰霊日に

オール沖縄のすそ野を

7、沖縄戦没者慰靈

8、岸田政権の最高

裁判決を振りかざす力

9、辺野古新基地建設に反対する事に対

して、糾闘闘争を開

10、辺野古では機動

隊が全員警備に入るの

でこの前後4日間は作

業はストップしまし

た。我々は午後から魂

魄の塔前での国際反戦

集会を開きました。カ

メー隊は辺野古ブルー

の旗の下、辺野古基地

建設阻止、海を守れ

等のゼッケンを付け、

カヌーメンバー募集の

チラシをまき海の闘い

デニー知事が新基地の

建設阻止を不承認しま

した。その知事を支持

玉城デニー知事のメッ

セージでは「戦没者遺

骨が残されている可能

性のある場所から採取

され、戦争に巻き込んでは

いけない。日本は平和

的活動を上げて「戦

い」と宣言し、

反戦闘争を展開する

必要があります。アシア

の連帯行動が必要で

あります。アシアの人たちと

知事と共に頑張ること

をいたしました。

6月24日「海のお

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

6月24日「海のね

縄の糸数慶子共同代表

10月28日 早朝より

辺野古側埋めて立て区

域で海上保安庁GB

船員は「私達が望んだ知事の対応を喜びたい。県

市長)は「県内で自衛

艦艇、ゴムボート1隻を

強制不妊 10月25日仙台高裁判決 (上)

国の控訴を棄却し一審に終結 国賄命令

憂生保護法（以下「命を下した理由」に關す）一翼：千葉利三（ちば りさん） 声を上げてほしハカ

旧法、1948～96年下で不妊手術を強いたのは憲法違反として、仙台市の千葉広和さん（75）と宮城県内のDさん（80代男性）が損害賠償を求めた仙台訴訟（＊）の控訴審判決で、仙台高裁は「原告らの損害」（72、統合失調症と知的障がい）、長崎あすかさん（仮名。知的障がいを持つ60代女性）、甲斐があつたと思っていました。Dさん、「心からうれしいです。待っていた長谷川繁さん（仮名。）がいます」。

(小林久起裁判長)は10月25日、「旧法は違憲」と判断し、国に計33300万円の賠償を命じた1審仙台地裁判決(本年3月)を支持し、国側の控訴を棄却した。1審・控訴審とも原告が勝訴したのは初めて。国賠命令は高裁では5件目、地裁を含めると8件目。

小林裁判長は国賠命

12月：第2次提訴(18年12月)：知的障がいを持つ千葉広和さん(75)（知的障がいを持つ80代男性）、Cさん(知的障がいを持つ60代女性)を2020年死去、訴訟取り下げ

第3次提訴(22年9月、1都2県3地裁における全国一斉提訴の「旧法は違憲」の判断下し

(*) 仙台訴訟第1「首相が被害者に面談・謝罪すべき時

全国で初めて提訴(18年1月)：義姉・路子さん(仮名)が支えてきた、飯塚淳子さん(仮名)70代女性。被害者が初めて声を上げ、18年5月提訴)。

第2次提訴(18年12月)：千葉広和さん(75)（知的障がいを持つ80代男性）、Cさん(知的障がいを持つ60代女性)を2020年死去、国が上告しないで、真の解決を手にしたいと思っています。これまで「東二郎」の仮名で活動してきたが、この日初めて実名を明かした。その理由を、

（どり着いた）仙台訴訟をたたかう飯塚さん、佐藤路子さん(仮名)。全国で最初に提訴した由美さんの義姉)はじめ多くの原告・支援者の歓声と拍手の中、お二人から喜びの声

（会見）「国の責任を明確に認める画期的な判断で、感無量です。除斥期間が適用されようが時効が適用されようが国がひどい被害を与えそれを放置して差別観念を醸成したことを踏まえて、損害賠償を求める権利の消滅を国が主張すること自体が権利の乱用だと明確に述べていただいた。これまで一番はっきり国が上告しないで、真の責任を認めた判決で、首相が被害者に面談し謝罪する時期を迎えている。(除斥)期間の縛りで提訴できなかつた被害者が声を上げられたれるようになる。救済

解決したい。国は上告をやめ、現在訴えを起こしているすべての被害者の救済に乗り出すべきだ」。

国は原告の人生被害に正面から向き合い謝罪を。一人はいずれも10代で不妊手術を強制され、手術痕が残っている。県への情報開示請求で千葉さんの手術記録が確認され、Dさんは、県知事から手術の委託を受けた医師の受託報告書が見つかった。

軽度の知的障害がある千葉さんは1966年、宮城県内の入所型職業訓練施設「船形学園」に入所して以降、不妊手術を強制された。手術の説明は病院の看護師からは「脱腸の手術」と虚偽の説明をされた。千葉さんは、第2回口頭弁論(19年4月)後の記者会見に同時に提訴したDさん、Cさん(＊上記の第2次提訴の項参照)とともに出席、顔をその場で公表した。その理由について、診療所で一緒に手術された人仲間の男性2人を思いながら、「2人は今どうしているのか。べ、1審判決と同じく、はなく「時効」に当たる」と解する、憲法違反(私の顔を見て)名乗

り出でほしい」と語った。そして、20代後半で退所した後は2人の所在も分からなくなつたと述べ、「当時は(被害のことは)誰にも分かってもらえないといふ諦めや、声を上げるともっとひどい目に遭うのではという恐怖に縛られていた」と当時の心境を振り返った。

Dさんは、当時仙台市内にあつた知的障害児施設「亀亭園」に入所していた52年、15歳のとき職員に市内の診療所に連れて行かれ、不妊手術を強制された。手術の説明は一切なかった。提訴後の記者会見で「手術のせいで結婚もできずに一人で死んでいく。国に謝ってほしい」と涙を流し訴えた。千葉さんが「障害者を差別する手術の説明は何もなく、法律をつくって多くの人の心と身体を傷つけたことに対して国は責任をとってほしい。裁判では、人権侵害への怒りと悲しみを訴えた」と語った。

最高裁は1980年、旧民法が定めた賠償請求権の期間制限をまず、「国は長期間、『除斥期間』とする判断をおこなった。

さらに、旧民法における「除斥期間」について次のように述べた。まず、「国は長期間、『除斥期間』とする判断をおこなった」と批判した。

最高裁は1980年、旧民法が定めた賠償請求権の期間制限を「除斥期間」とする判断をおこなった。旧民法の724条について、不法行為からの賠償請求権が消滅する「除斥期間」の規定とした。原則として進行の中止や停止は認められない、被害者が不法行為や損害を認識してしまったとしても進行するとした。しかし、これをそのまま適用するのではなく、被害者の救済範囲をあまりに狭めてしまうと、法曹界の反省から自動的に消滅する20年の「除斥期間」が過ぎていると主張していると述べた。

同規定は除斥期間で改正民法では、724条は「消滅時効」と明記され、時効期間の進展が止まることもあるとされ、20年後も権利を行使できるとさわ

「エルノブイリ・ヒバクシャ救援関西」
発足32年の集い
とき：12月10日(日) 午後1時半～4時半
ところ：大阪市立総合生涯学習センター・第1研修室(大阪駅前第2ビル)
主催：エルノブイリ・ヒバクシャ救援関西
主催：(アイ)女性会議ひょうご
裁判所に公正・公平な判決を求める
大津地裁ぐるぐるデモ
とき：12月11日(月) 午後5時半
※デモ出発 午後6時半
ところ：JR 大津駅前
主催：労働組合つぶしの大弾圧を許さない！
京滋実行委員会

宝島社裁判控訴審 決起集会
とき：12月12日(火) 午後6時半
ところ：大阪市中央会館ホール
主催：宝島社「大阪ミニマの貧困女子」差別出版裁判を支援する会

パレスチナの人々に平和が訪れるために！
役重善洋さん学習会
とき：12月14日(木) 午後3時半
※デモ出発 午後4時10分
ところ：扇町公園南西角スペース
◇午後5時半～6時半 リレースピーチ
主催：関西方ザ緊急アクション

END GENOCIDE！パレスチナに
平和を！12・19おおさか総がかり緊急集会
とき：12月19日(火) 午後6時半～7時
※デモ出発 午後7時10分(西梅田公園まで)
ところ：中之島公園女性像前(大阪市北区)
主催：おおさか総がかり行動実行委員会
主催：(アイ)女性会議ひょうご

世界で最初に飢えるのは日本、鈴木宣弘さん
(東大大学院農学生命科学研究科教授)に聞く
とき：12月23日(土) 午後2時～4時
ところ：兵庫県長田区文化センター
主催：(アイ)女性会議ひょうご

闘争案内

「チエルノブイリ・ヒバクシヤ救援関西」

発足32年の集い

とくべつ 大阪市立総合生涯学習センター 第11
研修室(大阪駅前第2ビル)

主催・チユルノブイリ・ヒバケシヤ救援関西

裁判所に公正・公平な判決を求める
大津地裁ぐるぐるデモ

とき 12月11日(月) 午後5時半
※アモ出発 午後6時半

ところ・JR大津駅前
主催・労働組合つぶしの大弾圧を許さない！

京滋美行委員會

宝島社裁判控訴審 決起集会

ところ、大阪市中央会館ホール
主催：宝島社「大阪ミナミの貧困女子」差別出版

裁判を支援する会

バレステナの人々に平和が訪れるために！
役重善洋さん学習会

とき：12月14日（木）午後6時半
ところ：尼崎小田生涯学習センター

主催：尼崎共同行動

パレスチナに自由を！
と き：12月16日(土) 午後3時半

※テモ出発 午後4時10分 梅田OSビルまで

ところ・扇町公園南西角スペース
◇午後5時半～6時半 リレースピーチ

主催：関西ガザ緊急アクション
(JR大阪駅北口)

END GENOCIDE! パレスチナに

平和を! 12・19 おおさか総がかり緊急集会
とき: 12月19日(火) 午後6時半～7時

※テモ出発 午後7時10分(西梅田公園まで)
ところ: 中之島公園女性像前(大阪市北区)

主催…おおさか総がかり行動実行委員会

世界で最初に飢えるのは日本、鈴木宣弘さん（東大大学院農学生命科学研究所教授）に聞く

と き：12月23日（土）午後2時～4時
地 場：兵庫県長田区文化センター
主 催：（アイ）女性会議ひょうご

長期・読み切り連載

先人たちの闘いの成功と失敗を学び現在に生きよう

大庭伸介

「革命の子」をめぐる労資の対決 戦後労働運動の分水嶺・三池争議④

階級平和を最優先に新内閣が登場 総評・炭労がホッパー決戦を回避 武装した2万人の労働者と1万2千人の警察官隊が向き合ったとき、「流血の大惨事を避けよ」「このままで最低10人の死者が出る」と、マスメディアの大合唱が始まった。

安保改定を強行した岸内閣が世論の総スカンを食らって退陣した。替って7月19日に登場した池田内閣は、階級対立の鎮静化を第一に据えて、三池争議の双方に中労委の職権による斡旋案を受け入れるように勧告したのである。中労委の会長は3月から、中山伊知郎に替って労務管理専門の藤林敬三が就任していた。

中労委斡旋案は「三月から、中山伊知郎に替って労務管理専門の藤林敬三が就任していた。この職場闘争は、正常な組合活動の枠を逸脱した」という、完全に避けたのは、総評・炭労

がすでに戦意を喪失しがた。しかし保安要員は大幅に削減され、経済効率を重視する経営方針がすでに戦意を喪失していたからである。

彼らはもともとホッパー決戦を、争議の幕引きたための道具としてしか位置づけていた。

しかし保安要員は大

幅に削減され、経済効率を重視する経営方針がすでに戦意を喪失していたからである。

まだ半数を占めていた。そのとき、第2組合は839人が、聞くに耐えないような重症になつた。事故から70年を経た今なお、数十人の労働者が病床に伏している。会社(現・三井コ

ス工業)は一貫して名解雇者全員が本人の希望で退職する」とい

う屈辱的内容である。

この斡旋案には、ホッパー周辺のピケを解除するという条件が付いていた。

緊急に開かれた炭労大会は、受諾やむなし

とする執行部提案に、代議員から猛烈な反対意見が相次ぎ、休会を

はさんで20日間も討論した末、最後に受諾することを決定した。

8月に第2組合が過半数を制した。そして63

年11月9日、三川鉱で

引きたたみで、敗北する

とき、第2組合は839人が、聞くに耐えないような重症になつた。事故から70年を経た今なお、数十人の労働者が病床に伏している。会社(現・三井コ

ス工業)は一貫して名解雇者全員が本人の希望で退職する」とい

う屈辱的内容である。

このとき、第2組合は839人が、聞くに耐えないような重症になつた。事故から70年を経た今なお、数十人の労働者が病床に伏している。会社(現・三井コ

ス工業)は一貫して名解雇者全員が本人の希望で退職する」とい

う屈辱的内容である。

